Fecha: 08-08-2024

Medio: La Estrella de Valparaíso Supl.: La Estrella de Valparaíso

Tipo: Noticia general

"Si hubiéramos sabido antes hubiéramos evacuado las casas"

 Pág.: 2
 Tiraje:

 Cm2: 680,5
 Lectoría:

 VPE: \$933.681
 Favorabilidad:

16.000 82.502

No Definida

"Si hubiéramos sabido antes hubiéramos evacuado las casas"

A seis meses del incendio que acabó con la vida de una trabajadora y su familia, el director del Jardín Botánico, Alejandro Peirano, reveló detalles de la triste jornada. "Mis hijos pensaron que yo me había muerto", comentó.

Juan Riquelme Díaz juan.riquelme@estrellavalpo.d

Fernández scar trabaja hace 30 años en el Jardín Botánico. Ayer esbozaba una sonrisa y razones tenía para estar contento. Gracias al Consejo Minero, el Desafío Levantemos Chile y el ministerio de Agricultura se inauguró la primera fase de la reconstrucción del pulmón verde de Viña, el que el pasado 2 de febrero sufrió la pérdida no sólo del 97% de su superficie producto del megaincendio, sino que también la de una compañera de trabajo -Patricia Araya- y su familia.

"Este es como el patio de micasa", cuenta sin olvidar lo que para él fue ese día. "Afortunadamente no estaba en mi casa. Al día siguiente yo estaba de cumpleaños y el Jardín teda un día libre en la semana, yo me había ido a la playa con mi familia, teníamos el auto, el canasto, el quitasol, la silla de playas y eso fue lo que rescatamos. Cuando llegamos nuestro hogar eran brasas y unas latas arriba, lo perdimos todo", relató.

Cuenta que trabajando la pena se sobrelleva, "hay que mostrar entereza, especialmente cuando tienes hijos", dice. La partida de Patricia los sigue golpeando, lo reconoce, pero les reconforta su recuerdo, el que expresarán en un homenaje que se realizará en el terreno en donde estaba su casa, tal como lo confirmó el propio ministro de Agricultura Esteban Valenzuela.

Atendiendo a sus invitados, Alejandro Peirano, el director del Jardín. Fernández lo describe como una persona "muy íntegra, entera, y que siempre demuestra fortaleza".



LA PRIMERA FASE DE RECONSTRUCCIÓN DEL JARDÍN BOTÁNICO DE VIÑA DEL MAR CORRESPONDE A LA GLORIETA Y SU PASARELA

Ya cuando solo queda el olor a madera quemada, Peirano conversa con La Estrella de Valparaíso.

"Nosotros hemos logrado generar una relación de jefatura a subalterno que es muy cercana", dice sobre los laureles que le entregó el funcionario. Y acá comienza a revelar momentos desconocidos del incendio y los días posteriores. "Yo tengo un compromiso con ellos. Algunas voces cuando fue el incendio me dijeron 'aprovecha la opción del incendio. El motivo de catástrofe te permite llevar esto a la quiebra y eliminar a todos los funcionarios y te va salir gratis', y le dije estás loco, esto no existe en mis esquemas, al revés, lo primero que hice fue una reunión con ellos para decirles que no iba a despedir a nadie por este incendio, a pesar de que la pasa-

Cuenta Peirano que

NUEVAS INSTALACIONES

La primera fase de reconstrucción del Jardín Botánico de Viña del Mar corresponde a la Glorieta y su pasarela, afectadas por los incendios ocurridos en febrero pasado. Este es el primero de varios hitos que marcarán la reconstrucción del parque viñamarino, como el nuevo Centro de Visitantes, la restauración completa de la cafetería "La Casa del Jardín", la rehabilitación del canopy "Alto Elevar" junto al muro de escalada y la instalación de un moderno sistema de riego para poder recuperar el vivero que fue destruido totalmente por los incendios.

luego de eso, ha sido pedir y recibir recursos no solo de la región, sino que del país y el exterior. "Yo me comprometo con ellos y ellos con nosotros (...) acá somos una gran familia", dice

En el Jardín Botánico trabajan 57 personas y sobrellevar los días postincendio ha generado un trabajo profesional profundo. El dolor, está aún en el lugar. "No es fácil, ha habido varios (funcionarios) con crisis que han tenido tratamiento. hemos

tenido jornadas con sicólogos, a mi me pasó un par de veces en las entrevistas que me ponía a lloro, pero estaba muy a flor de piel, sobre todo en el caso mío me tocó vivir la experiencia aquí, estuve 4 días aquí que no pude salir, porque estuvimos incomunicados".

Y acá Peirano -quien perdió su casa en Quebrada Escobares durante un incendio hace dos añosofrece una segunda confesión. "Yo cometí el error de no comunicarle eso (la desconexión) a mi familia, mis hijos pensaron que yo me había muerto, yo nunca pensé en ellos, siempre pensé en salvar el Jardín, yo sabía que ellos estaban protegidos, pero no sabían que yo lo estaba. Fue duro porque luego mi familia me increpó", confesó.

Sigue su relato, "no ha sido fácil, sobretodo que falleció Patricia. Ella estaba de vacaciones, uno siente culpa con estas cosas porque al final al ser el director del Jardín pasas a ser como el padre, el responsable de lo que ocurre acá y uno siente dolor con eso".

¿Podrías haber hecho más?, le preguntamos. Responde, "yo una vez mencioné eso y se desvirtuó. Yo creo que nosotros hicimos la pega y tenemos la certeza...pero quedas con la sensación, que podría haber sido distinto... fue todo muy rápido".

Y detalla el día del siniestro, el cambio de la dirección del viento y el rápido avance del fuego.

"A las 4 de la tarde vino otra ráfaga y ahí evacuamos, y ahí sacamos a 700 personas que estaban al interior del Jardín Botánico. Nadie ha hecho mención de eso, aquí había 700 personas un viernes en la tarde disfrutando del Jardín, las evacuamos, devolvimos las entradas, terminamos entre 4 y 5:30 de la tarde de sacar a todo el mundo".

Sigue su relato. "a las 5,40 me llega una foto del incendio, lo veíamos en el sur, de repente cambió el viento (...) y se nos asomó por el fundo Siete hermanas y en media hora nos quemamos. Si uno analiza, reaccionar en media hora es súper poco tiempo. Si hubiéramos sabido antes a lo mejor que vendría el incendio para acá, hubiéramos evacuado las casas".

Agrega, "nosotros lo que hicimos fue evacuar por a nuestros funcionarios, cuando terminamos, les dije ahora retírense a sus casas (...) La Patricia vivía en su casa acá, y nadie pensó que esto se iba a quemar, y en media hora nos 'planchó'", cuenta.

Peirano, contra quien hov existe una guerella por la muerte de Patricia y su familia, contó que vamos a hacer un hito porque existe un com-promiso con la familia. En el lugar donde estaba la casa vamos a hacer un parquecito bonito. Ella tenía una función en el vivero y queremos homenajearla, pero también es probable que hagamos una escultura que homenajee a la mujer del Botánico. Hoy estamos apretados de recursos, pero esperamos desde septiembre trabajarlo".0